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蘭越町教育委員会会議録 

会 議 概 要 

発言者 発言内容等 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

【 開 会 】 

 

ただいまの出席委員は、４名であります。令和６年第７回蘭越町教育委員会会

議を開催いたします。ただちに本日の会議を開きます。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議規則に

より髙橋委員を指名いたします。 

会議名称 令和６年 第７回 蘭越町教育委員会会議 

開催日時 令和６年８月２７日（火） 午後４時３０分開会 午後５時４０分閉会 

開催場所 蘭越町役場庁舎３階委員会室 

出席委員等 教育長 小林 俊也 

委員  西澤 雅明（職務代理者） 

委員  髙橋 浩之 

委員  宮武 かおり 

委員  安田 智恵子 

欠席委員 なし 

事務局出席者 教育次長        梅本 聖孝 

学務課主幹       山本 和教（記録員） 

生涯学習課主幹     上坊寺 一夫 

スポーツ課主幹     滝口 和則 

給食センター長     熊谷 雅仁 

花一会図書館副館長   小林 勝司 

会議録署名委員 委員 髙橋 浩之 

会議議題 

 

１ 会議録署名委員の指名について 

２ 会期の決定について 

３ 一般業務報告 

４ 令和７年度使用小学校用教科書の採択について 

５ 令和７年度使用中学校用教科書の採択について 

６ 令和７年度使用小・中学校用特別支援学級教科用図書（一般図書）の採択 

について 

７ 令和６年度一般会計教育費補正予算（案）について 

８ 蘭越町教育委員会の活動状況に関する点検・評価報告書（案）について 

９ 令和６年度教育委員学校訪問について 

10 教育委員会の当面のスケジュールについて 



- 2 - 

 

教育長 

 

 

委員一同 

 

教育長 

 

 

 

安田委員 

 

 

各主幹 

 

安田委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田委員 

 

髙橋委員 

 

 

学務課主幹 

 

教育長 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

教育長 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。お諮りします。本日一

日間と決定したいと思います。ご異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

ご異議なしと認めます。よって、本日一日間といたします。それでは、これよ

り議事に入ります。進行は、事前にお知らせしておりますとおり、安田委員にお

願いします。 

 

それでは私の方で進行させていただきます。 

日程第３「一般業務報告について」を議題とします。事務局、報告願います。 

 

（※担当する所管業務報告を読み上げ、内容説明） 

 

教育長の方で何かございますか。 

 

私から何点か報告させていただきます。 

 夏休みも明けまして各校スタートしております。昨年の猛暑と比べると学校生

活も落ち着きをみせております。そうは言ってもこれからどの様な天候になるか

分かりませんので、各校には暑さ対策を十分に取るよう指示をしております。 

 次に、蘭越町議会定例会が９月１７日、１８日、１９日の３日間で開催される

予定であります。一般質問については９月３日午前中までとなっており、現時点

で１件の質問が提出されておりますが、教育委員会関係のものではありません。 

 私からは以上です。 

 

事務局及び教育長から報告がありましたが、質疑等ございませんか。 

 

 ８月２６日の昆布小学校への後志教育局指導監訪問は定期的に行われている

ものなのでしょうか。 

 

 そのようになります。例年、この時期に行なわれております。 

 

 昆布小学校は８月２６日でしたが、蘭越小学校及び蘭越中学校は１０月１日に

予定されております。指導監は各校長から学校経営状況を聞取りし、その上でア

ドバイスをしてくれます。 

 

 前回の教育委員会で全国学力学習状況調査の結果速報が報告されていますが、

その結果を受けたものになるのでしょうか。 

 

 この訪問は定期的に実施されているものです。全国学力学習状況調査の結果を
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西澤委員 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

安田委員 

 

委員一同 

 

安田委員 

 

安田委員 

踏まえた後志教育局の訪問も予定されておりまして、そちらは９月１０日に蘭越

中学校となっております。 

詳細な内容までは把握できておりませんが、昨年からの学習の進め方の確認や

卒業までの学力向上の手段を聞取りされるようです。 

 全国学力学習状況調査の結果については調査対象人数が少なく、年度間の差も

ありますので、それを踏まえた上で教育局がどのような指導をしてくれるのか分

かりません。 

対象となる学年は、『人間』としての成長はとても良い部分がありますので、そ

の部分についても説明をしたいと考えております。 

 

 中学校改修の進捗状況はどのようになっていますか。 

 

 夏休みに入りまして本格的に工事が始まっております。校舎全体に足場がかか

り外壁の改修が始まっておりますし、内部についても児童玄関部分の工事がされ

ているのを確認しております。校舎南側の棟は生徒の出入りを完全に閉鎖し工事

を進めておりますが、そのため屋体への移動が外玄関を使っているという状態で

す。生徒、先生には不便をかけているのですが、工事自体は順調に進んでいます。

実際に工事が始まり、細かな調整が必要な事も出てきているのですが、建設課主

任技師や中学校と連携し進めております。 

 

 クーラーは設置されていますか。 

 

 仮教室に設置されており、授業自体は涼しく受けることができます。 

 工事の音は大きくないのですが、響く感じがします。 

 体育館への出入りや給食搬送車の出入りも課題ではございますが、学校の先生

達も協力的で感謝しております。子供たちが夏休み明けどのような感想を持つか

わかりませんが、御協力をいただきながら進めていければと考えております。 

 また、工事関係者と学校、教員との連絡も密にしてもらい、学習に支障をきた

さないよう配慮してほしいと思っております。 

 

 ３年生は受験もありますし大変ですね。 

 

 今回の学力調査にも影響があったのかもしれません。 

 

 他にありませんか。 

 

 （※質疑なしの声） 

 

 以上で一般業務報告を終了します。 

 

日程第４、議案第１号｢令和７年度使用小学校用教科書の採択について｣を議題
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学務課主幹 

 

安田委員 

 

宮武委員 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

安田委員 

 

学務課主幹 

 

 

西澤委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

 

髙橋委員 

 

 

とします。関連がありますので、日程第５、議案第２号「令和７年度使用中学校

用教科書の採択について」及び日程第６、議案第３号「令和７年度使用小・中学

校用特別支援学級教科用図書（一般図書）の採択について」も併せて議題といた

します。事務局説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

 説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

 採択しようとする教科書は各教科どのくらいの数のメーカーから選ばれたも

のになりますか。 

 

 第４地区教科書採択協議会は後志管内の町村で構成されておりまして、その中

で使用する教科書を選定しております。各教科２から８社の教科書出版社があり

まして、それぞれのメーカーの見本全てを吟味し、採択する教科書を選定してい

きます。選定はトラック２台分の量の見本から行うことになりまして、教科ごと

の部会に分かれ内容を確認していきます。 

 

 今まで使用している教科書と大幅に変わる出版社を選んだ教科はありますか。 

 

 今回、中学校用教科書が採択替えとなりますが、教科で申し上げますと公民、

数学、保健体育、道徳が変更になっております。 

 

 歴史の教科書の内容は時代とともに大きく変わってきていると思います。内容

についても教育長が集まる会議で話題になりますか。 

 

 採択する教科書を選考する上で、それぞれの担当教科の教諭が、歴史は歴史を

担当する教員が中身を確認していきます。その意見を参考に教育長で構成する委

員会で決定します。普段、教科書を使用する先生がどれだけ使いやすいか、子ど

も達に教えやすいか、そこに重点が置かれるのだと思います。今回、４教科が変

更になりましたが、教科書が変わることで先生の教え方も変わります。変わった

としても、なおその出版社が良いということであります。 

 

 学習指導要領は変わるのですか。 

 

 文科省で許可する出版社の教科書の中から選ぶわけですから、選んだ教科書に

よって指導要領が変わるものではありません。 

 

 特に歴史は色々な見方ができるものです。そういった意味で出版社によって内

容の偏りはあるものなのでしょうか。 
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教育長 

 

 

 

髙橋委員 

 

安田委員 

 

委員一同 

 

安田委員 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

安田委員 

 

安田委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

安田委員 

 

西澤委員 

 

 

教育次長 

 

髙橋委員 

 

教育次長 

 

 

 

髙橋委員 

 

 文科省として内容を出版社に修正させることもあろうかと思います。その上で

出版社は各教科書採択委員会に教科書見本を提供しているというところですが、

少なからず表現の方法、記述の違いは出ています。 

 

 歴史認識は地域や時代でそれぞれであり難しい部分ではありますよね。 

 

 他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

以上で質疑を打ち切ります。それでは議案第１号、｢令和７年度使用小学校用教

科書の採択について｣、議案第２号「令和７年度使用中学校用教科書の採択につい

て」、議案第３号「令和７年度使用小・中学校用特別支援学級教科用図書（一般図

書）の採択について」の３件につきましては提案のとおり承認することに異議ご

ざいませんか。 

 

 （※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第１号」から「議案第３号」をそのように決します。 

 

 日程第７ 

議案第４号、｢令和６年度一般会計教育費補正予算（案）について｣を議題とし

ます。事務局説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

 説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

 昆布小学校の除雪機については更新になるのでしょうか。また、大きさはどの

ようになりますか。 

 

 更新になります。１３馬力の機種になります。 

 

 当初予算で見込めなかったのでしょうか。 

 

 予定しておりました財源の確保ができなかったことから当初予算に計上でき

ませんでした。しかし、状態が非常に悪いことから財政部局と協議、調整の上、

今回、予算補正させていただくものです。 

 

 実際に使用している方が除雪機の状態を一番把握しており、今回、更新に係る

予算補正をするということですが、仮にシーズン中に動かなくなってしまっては
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教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

高橋委員 

 

教育次長 

 

 

西澤委員 

 

教育次長 

 

高橋委員 

 

 

髙橋委員 

 

教育次長 

 

安田委員 

 

委員一同 

 

安田委員 

 

 

委員一同 

 

安田委員 

 

安田委員 

 

間に合わなくなってしまいます。財源確保も併せてとなると予算計上は難しい部

分もあるかもしれませんが、除雪機のような必ず必要なものは定期的に更新する

よう計画を立て進めていくことが良いと思います。 

 

 全くそのとおりでございます。そのような御意見をいただけてありがたいとこ

ろです。たくさんあるそれぞれの町の施設においても除雪機の更新は課題であ

り、更新の要望は多いようです。昆布小学校の除雪機は平成３年に導入した物で

あり、大変、古い機械ではあるのですが、これより古い物を使用している施設も

あります。これまで町では宝くじの補助金を活用し、導入、更新をしてきており

ますが、今年度はその対象にならなかったところです。そのような事もあり、こ

のタイミングでの予算補正となりました。 

 

 蘭越小学校、蘭越中学校の除雪機はどのようになっていますか。 

 

 蘭越中学校は一昨年に更新しておりますが、蘭越小学校につきましては近年中

に更新が必要になってきます。 

 

 シーズンオフのメンテナンスは行っていますか。 

 

 修繕料予算のなかで点検修理代をみています。 

 

 本体が古くなってくると供給部品が揃わないこともあり修理ができないこと

もありますね。 

 

 昆布小学校への寄付金を活用して購入する大玉は高額な物なのですね。 

 

 量販されていない特殊なものですし、この金額になるようです。 

 

 他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

以上で質疑を打ち切ります。それでは議案第４号｢令和６年度一般会計教育費

補正予算（案）について｣は提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

 （※異議なしの声） 

 

 異議なしと認め「議案第４号」をそのように決します。 

 

日程第８ 

協議第１号、｢蘭越町教育委員会の活動状況に関する点検・評価報告書（案）に
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教育次長 

 

安田委員 

 

 

 

高橋委員 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

西澤委員 

 

教育次長 

 

教育長 

 

 

安田委員 

 

各委員 

 

安田委員 

 

 

 

委員一同 

 

安田委員 

 

安田委員 

 

 

 

教育次長 

ついて｣を議題とします。事務局説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

説明が終わりました。事務局において外部評価委員会のご意見をいただき、令

和５年度の点検・評価報告書（案）をまとめていただいたところですが、委員の

皆さまから御意見等がありましたらお願いいたします。 

 

 外部評価委員が評価するに当たり参考資料は提供されているのでしょうか。例

えば教育委員会会議の開催状況が記載されておりますが会議録は参考資料とし

て提供されているのでしょうか。 

 

 評価委員会には教育委員会の会議録は提供しておりません。評価委員会では担

当主幹が所管事務評価について説明を行い、その上で委員から御意見をいただい

ております。求められれば資料として準備することは可能ですが、今回の会議で

は特に求められておりませんでした。 

 

 外部評価委員による学校訪問は行われているのですか。 

 

 実施はしておりません。 

 

 当該委員の任期は２年となっており、今回、改選時期ではありましたが、引き

続き全員が委員を引き受けていただいております。 

 

 他にありませんか。 

 

 （※特になしの声） 

 

特に御意見等がないようですが、協議第１号｢蘭越町教育委員会の活動状況に

関する点検・評価報告書（案）について｣は原案のとおりとすることに異議ござい

ませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「協議第１号」をそのように決します。 

 

日程第９ 

協議第２号、｢令和６年度教育委員会学校訪問について｣を議題とします。事務

局説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 
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安田委員 

 

安田委員 

 

教育次長 

 

教育長 

 

 

 

安田委員 

 

 

 

委員一同 

 

安田委員 

 

安田委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

教育長 

 

 

 

安田委員 

 

委員一同 

 

安田委員 

 

スポーツ課主幹 

 

 

 

安田委員 

 

 

説明が終わりました。質疑を行います。質疑ございませんか。 

 

 当日は丸一日の日程となりますね。 

 

 その様になります。 

 

 委員皆様の日程調整も難しそうなので、改めて実施日を提案させていただきま

す。年１回の実施となることから委員全員が参加できるよう調整させていただき

ます。 

 

 以上で質疑を打ち切ります。それでは協議第２号、｢令和６年度教育委員会学校

訪問について｣は実施することとし、日程は、再度、調整いただくということでよ

ろしいでしょうか。 

 

 ※異議なしの声 

 

 異議なしと認め「協議第２号」をそのように決します。 

 

 日程第１０ 

協議第３号「教育委員会の当面のスケジュールについて」を議題とします。 

１．行事予定について説明願います。 

 

（※議案を読み上げ、内容説明） 

 

８月３１日に予定していた町民アンヌプリ登山ですが、参加者が集まらなかっ

たことから中止にしております。これまで参加者が少なかったこともあり、次年

度に向け事業見直しの必要性を感じております。 

 

説明が終わりました。質疑ございませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

次に、「２．各課の主な事務事業について」事務局から何かございますか。 

 

  ※８月３１日開催「町民アンヌプリ登山」の中止を連絡 

  ※町民プールクローズについては９月６日を予定しているが天候によって 

流動的であることを周知 

 

 次に、「３．第８回教育委員会会議の開催について」を議題といたします。事務

局より説明願います。 
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学務課主幹 

 

 

安田委員 

 

各主幹 

 

安田委員 

 

委員一同 

 

安田委員 

 

 

教育長 

 

※開催日時を提案 

日程再調整となった学校訪問終了後に開催することに決定 

 

その他、事務局から何かありませんか。 

 

（※特になしの声） 

 

委員の皆様から、何かございますか。 

 

（※特になしの声） 

 

質疑がなければ、協議第３号について、終了します。 

以上をもちまして、附議された案件の審議は、全て終了いたしました。 

 

これを持ちまして、令和６年第７回蘭越町教育委員会会議を閉会いたします。 

 

【 閉 会 】 

 

 

 

 

 

   署名  教 育 長                   

 

       教育委員                   

 


